

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Miércoles 7 de Agosto de 1901

Año XXX. Num. 8.515

AL PÚBLICO

Con motivo de celebrarse el día 11 de los corrientes la fiesta de San Lorenzo patrón de la villa de Alayor, en la casa de Antonio Pons Cardona sita en la Plaza de la Constitución n.º 10 del citado pueblo, se encontrarán exquisitos y variados manjares que se expendrán á precios muy económicos.

¿La última esperanza?

Estamos esperando.

Las reformas ofrecidas tienen sus penos el animo de las gentes. Nadie interrumpe aquella labor ministerial. Callamos todos. El menor síntoma de perturbacion es condenado con las palabras mas solemnes.

No creemos en trabajos del carlismo. No esperamos declaraciones de los políticos. No pasan sin protesta las exaltaciones de los mitins.

Sagasta está reformando los servicios, y hay que guardarle el reposo que tamaña empresa necesita.

Sólo la interrumpe Moret, diciendo en San Sebastián que tiene un plan para hacer mucho bien á aquella hermosa y simpática poblacion. ¡Lástima que de ese plan se olvidase cuando fué tantas veces ministro!

Vale mas creer en el olvido que no en lo que le pasaba á otro Moret de la historia, cuyas palabras se llevaba el viento y le devolvía las contrarias.

Los ministros anuncian; veremos cuándo abren la tienda. La ponencia funciona, y con esto se disimulan las dificultades que trabajan y detienen la prometida combinacion de los gobernadores civiles.

Todo lo que se opone á la marcha del gabinete, surge dentro del partido. De fuera, ni la temperatura lo molesta. Cada personaje político distrae sus ocios de diferente manera, pero distrae sus ocios; es decir, huelga; no se acuerda siquiera del gobierno, que es el gran favor que pueden hacer á todo ministerio los que le censuran ó le combaten.

Si ahora no sale algo bueno de la faena gobernante, no sabemos cuándo saldrá.

En las palabras no creemos. Los hombres medianos que prometen cosas grandes, no convencerán á ninguno. Algunos detalles de la discusion habida en el último Consejo de ministros nos hicieron creer en algo; otros nos convencieron de que puede haber ministro que no sepa lo que va á reformar.

Sería buen comienzo no abarcar grandes empresas. Sería un éxito hacer ya algo modesto y reducido.

Entretanto, la hueste opositora veranea.

Sílvete en Málaga; que no será mal veraneo si te para gobernar en el calor de Andalucía.

Canalejas en San Sebastián, y mas

tarde en Gijon, en Linares, en Oviedo. Su veraneo será un éxodo de propaganda democrática.

Gullon junto al mar; una inmensidad que da alguna idea sobre la cantidad de papel moneda en circulacion.

Weyler seguirá viajando con un ojo. El otro lo enviará á Avila mas adelante para que mire á Sagasta sin perder momento.

Montero Rios veranea al amor de la lumbre.

Dato en Luchon. También allí hay problema social.

Pf y Margall no se mueve. En cambio, Villaverde no se está quieto nunca. Vega Armijo se ha caído en un pozo.

Gamazo en Reinosa, leyendo los clásicos.

Maura en Santander, pintando acuarelas.

¿Será verdad que todos los que debían colaborar en el gobierno están fuera?

Si no es verdad, aunque dado el silencio y la resignacion general lo parece, habrá que volver los ojos á la reorganizacion de los servicios que están preparando Romanones, Alfonso González y Villanueva.

¡Por si esa fuera la última esperanza!

El Congreso contra la tuberculosis

VISITA AL REY EDUARDO.—EL CÁNCER Y LA TISIS

Según «The Times», de Londres, en la tarde del 25 fueron recibidos por el

rey Eduardo muchos delegados extranjeros, entre los cuales se hallaba el eminente facultativo español señor Espina y Capo.

Hizo la presentacion de los congresistas el conde de Derby, y el Rey, á medida que le iban siendo presentados, estrechaba afectuosamente la mano de cada uno.

Cuando todos estuvieron en torno suyo, dirigióles la palabra en los términos que siguen:

«Señores: Tengo que expresaros la satisfaccion inmensa que siento al recibirlos, y puedo aseguraros que, aunque no he presidido la apertura ni las sesiones del Congreso, conozco bien vuestras ilustradas deliberaciones, de que diariamente me entero por los relatos de la prensa, que leo con verdadero y grande interés.

Si para una tan terrible enfermedad como la tisis encontrarais medios de evitar su difusion y efectos funestos, mereceréis la gratitud universal.

Hay otra enfermedad igualmente terrible, que preocupa también á los médicos y hombres de ciencia de todo el mundo: es el cancer.

Bien grande el que de vosotros sea tan afortunado que llegue á curarlas ó á detener su curso; y yo os digo que el autor de tan grande descubrimiento se le erigirán estatuas en todas las capitales del mundo.

Yo me felicito de vuestra estancia en Londres, en Inglaterra, y deseo que sea feliz y de gratos recuerdos vuestra visita á mi país.

CONTRA LAS DOCTRINAS DE KOCH

El profesor Me Fadyan, del real colegio de veterinaria, en su discurso acerca del «Bacilo tuberculoso en la leche de vacas, como origen posible de la tuberculosis en el hombre», que en cierto modo era una contestacion directa á las negaciones hechas por Koch respecto á la influencia de la tuberculosis bovina en la produccion de la humana, y otros distinguidos médicos y veterinarios, combatieron la teoria del eminente bacteriólogo alemán.

El presidente, lord Spencer, manifestó que simpatizaba grandemente con lo dicho por Mr. Chaplin, respecto á las afirmaciones del doctor Koch. Si estas fueran ciertas, los ganaderos se aliviarían de una inmensa responsabilidad, pero, por mi parte, pienso que la inspeccion de la leche es de la mayor importancia. (Aplausos.)

Espero que el Congreso aguardará ulteriores investigaciones. El doctor Koch no ha dicho absolutamente que la tuberculosis bovina no podrá comunicarse al hombre. Yo aseguro que los ganaderos soportarán todas las medidas necesarias preventivas contra la difusion de la enfermedad, y yo reitero mi creencia de que las leches de las vacas enfermas, sea la que quiera su enfermedad, ya sea la tuberculosis ó otra afeccion, puede ser muy dañina, especialmente para los niños.

Otros eminentes oradores, coincidiendo con la opinion de Mr. Me Fadyan, aseguraron, que son idénticas la tuberculosis bovina y la humana, y adujeron datos para probar su trans-

7 la guerra cuando en varias poblaciones se reunieron las señoras principales constituyendo una Junta de Damas; cuyo único objeto era el reunir una respetable cantidad de hilas y vendajes para mandar á la guerra, acto verdaderamente sublime y que mereció el aplauso general.

También respondió Mahon á este llamamiento; la Excm. Sra. Doña Antonia Folguera, esposa del General Bassols se apresuró á publicar en el *Diario de Menorca* un edicto invitando á todas las señoras de esta ciudad y residentes en ella á una reunion en su casa-palacio que se celebró el jueves 10 de Noviembre de 1859 para tratar del modo de contribuir con hilas y vendajes para los desgraciados heridos... en la guerra entre España y el Imperio de Marruecos. (1)

Aquella señora, llena de santo entusiasmo se expresaba de esta manera: *ya que la debilidad de nuestro sexo no nos permite otra demostracion, seamos al menos el consuelo de los heridos.* (2) Palabras que deberían escribirse con letras de oro porque demuestran la nobleza de sentimientos que abrigaba en su grandioso corazon.

¿Quien había de resistirse á tan cariñosa intimacion? ¿Que señora, por poco que se lo permitiera sus ocupaciones, no había de acudir presurosa á tomar parte en aquella, por tantos

conceptos, sagrada labor? Así fué en efecto; no solo Mahon, sino Menorca entera respondió á este llamamiento dando pruebas irrecusables de que esta isla, aunque microscópico átomo lanzado en medio de las aguas por el Creador, es el templo de la Caridad y del amor al prójimo. Esta isla que lleva el humilde nombre de Menorca porque es menor que la mayor del archipiélago Balear debiera llamarse *la isla del amor* porque amor es caridad.

Perdóneme mi distinguido auditorio si divago saliendo del sendero que me he propuesto seguir, más téngase en cuenta que ante un hecho semejante, digno del mas hermoso poema, es necesario ser insensible ó no ser hijo de Menorca para no entusiasmarse cantando la más hermosa página de su historia.

Sigamos el relato. Nombróse una comision organizadora compuesta de diez señoras, á la cual se fueron agregando hasta 238 de todas las clases sociales que trabajaron con verdadero ardor patriótico en su caritativa labor presentando el día 10 de Diciembre los trabajos terminados que causaron la admiracion y el asombro de cuantas personas fueron á admirarlos durante los tres días que estuvieron expuestos al público.

También se constituyeron juntas en todos los

(1) Diario de Menorca n.º 292.
(2) Diario citado n.º 322.

misibilidad de una á otra especie, y que en las autopsias de niños en Inglaterra la proporción de la tuberculosis intestinal es mucho mas común que en las estadísticas alemanas, citadas por Koch como argumento en favor de sus opiniones.

Hablando de las vacas enfermas, dijeron que llegaban al 30 por 100 en Inglaterra.

Para prevenir la infección y combatir el mal, presentaron interesantes trabajos respecto á la «tuberculosis», condiciones de las viviendas y creación de sanatorios.

CONCLUSIONES

En la sesión de clausura se hizo constar que las notas predominantes del Congreso fueron las declaraciones del doctor Koch y la higiene de las viviendas y del aire como medio mas seguro y práctico de impedir la difusión enorme de la tuberculosis; puesto que de la discusión que han suscitado las declaraciones del sabio bacteriólogo alemán, ha resultado que la infección tuberculosa por las carnes y las leches es, por lo menos, mas insignificante que la producida por inhalación.

Hé aquí un extracto de las mas importantes conclusiones acordadas por el Congreso:

1. Siendo el esputo el principal agente del contagio, deberá ser prohibido escupir.

2. En todos los hospitales y establecimientos se alberguen tísicos habrá instrucciones para prevenir el contagio y se insistirá en el uso de las escupidoras de bolsillo para los enfermos.

4. La creación de sanatorios es una de las indispensables y necesarias medidas para la disminución de la tuberculosis.

5. Que los encargados de la salud pública harán uso de todos los medios de que disponen para evitar la difusión de la tuberculosis por las leches y las carnes.

6. En vista de las dudas suscitadas acerca de la identidad de las tuberculosis bovina y humana, los gobiernos deben inquirir la verdad en este asunto, de importancia para la salud pública y para la industria agrícola.

9. En opinión del Congreso, la insuficiente ventilación y salubridad de las viviendas de las clases trabajadoras disminuye los medios de curar la tuberculosis y ayuda á la predisposición para contraerla.

10. La siguiente cuestión será sometida al próximo Congreso: «Las condiciones constitucionales del individuo que predisponen á la tuberculosis y medios de modificarlas.»

PARLAMENTO INGLÉS

Londres 30.

La sesión de la pasada noche, en la Cámara de los Comunes, ha sido muy agitada.

El diputado Lucas ha preguntado al gobierno si es verdad que el ministerio de la Guerra se niega á dar informaciones oficiales sobre la guerra al «Daily Mail».

Le contesta el ministro de la Guerra, Brodrick, diciendo que se alegra de que se le presente esta ocasión para decir toda la verdad sobre los rumores que corren respecto á las medidas tomadas con el «Daily Mail».

El gobierno no ha tomado estas medidas con el «Daily Mail», sigue diciendo, por las revelaciones que este diario ha hecho sobre el combate de Wiaak fontein, sino porque ha publicado ya dos veces, durante el año, informaciones muy importantes basadas en documentos secretos, cuya compra se había negado á aceptar otro periódico, por escrúpulos patrióticos.

La semana pasada, añade el ministro, dije al director del «Daily Mail» que si no me proporcionaba los medios para castigar á los culpables de esta venta de documentos secretos, tomaría yo las medidas necesarias para proteger al país contra las consecuencias de revelaciones inoportunas y antipatrióticas.

Ahora veo que el «Daily Mail» se alaba de poder obtener otros informes oficiales secretos; pero el gobierno castigará severamente á los culpables de toda indiscreción.

Últimamente hemos destituido á un funcionario del Almirantazgo por haber revelado noticias que estaban contenidas en documentos confidenciales, y seguiremos castigando á todos los que falten á su deber.

Quizás el culpable de haber hecho revelaciones al «Daily Mail» no pertenece al War Office.

El gobierno cree obrar justamente no facilitando al «Daily Mail» ninguna comunicación oficial. (Aplausos en la mayoría.)

Se declara terminado este incidente.

Sigue muy animada la sesión, discutiéndose los proyectos de subvenciones rurales.

Los liberales hacen obstrucción á este proyecto para retrasar la lectura de la ley de instrucción pública.

Los ministeriales empiezan á gritar: —¡A votar!

Les contestó el jefe de los nacionalistas irlandeses, Redmond, gritando: —¡Policías! ¡policías!

Los liberales le corean, produciéndose un gran estruendo.

El presidente invita á Redmond á abandonar el salón, pero éste sigue gritando cada vez más, coreado por gran número de irlandeses.

Balfour propone que Redmond sea suspendido en sus funciones parlamentarias.

La suspensión se aprueba por 303 votos contra 71.

Continúa el ruido y el vocerío, pero se aprueba al fin, en segunda lectura, el proyecto citado.

Cámara de los Comunes.—Sesión de la noche última.

El primer lord de la Tesorería, señor Balfour, lee el Mensaje real, acordando recompensar con 250.000 libras esterlinas al general lord Robert, por los servicios prestados por éste en la guerra del Africa del Sur.

La lectura de dicho documento es acogida con grandes aplausos por todos los diputados, excepto los irlandeses, los cuales protestan de una manera ruidosa.

El proteccionismo en Alemania

LOS NUEVOS ARANCELES

Telegrafían de Berlín, que el «Monitor del Imperio» ha publicado el nuevo proyecto arancelario con el texto de las tarifas que han entrado en vigor.

Los agrarios alemanes han triunfa-

do, y, la tarifa proteccionista que ellos con tanta energía pidieron es la publicada ahora por el «Monitor del Imperio».

Ni una sola de las partidas del arancel que se refieren á la agricultura ha dejado de ser aumentada, ni ha habido reparo en aumentar los aranceles de esas partidas aun tratándose los artículos de mayor consumo entre las clases populares.

El trigo está gravado en el nuevo arancel por una tarifa mínima de marcos 6'50; el centeno, de 7'50, la cebada de 7'50, y la avena, de 6'25; resultando que la tarifa anterior sobre el trigo ha sido aumentada en un 75 por 100, y la de la avena en un 80 por 100.

En virtud del nuevo arancel, por el ganado vacuno se pagará mas de 30 marcos en lugar de 11'25; por los cerdos 12'50, en lugar de 6'25; por los embutidos 56'25, en lugar de 21'25; por la manteca de vaca y el queso 37'50, en lugar de 25'25; y por los huevos 7'50, en lugar de 2'50, aumentos que alcanzan la proporción colosal de un 300 por 100.

Los países mas perjudicados por esos aranceles son Rusia, Austria é Italia, los cuales contestarán, sin duda, á los agrarios alemanes, aumentando sus aranceles de importación y dando lugar á una verdadera guerra de tarifas.

NOTICIAS

¿Quién hubiera creído que el celoso defensor de la política del gobierno inglés en el Africa, el muy belicoso «Daily Mail», incurriría en la desgracia de sus amigos, que se le pondría en entredicho de las comunicaciones oficiales generosamente facilitadas á toda la prensa, y que se vería públicamente censurado en la Cámara de los comunes por el secretario de Estado, M. Brodrich? Su delito es haber querido saber demasiadas cosas, y, por dos veces, publicar acerca de medidas en preparación (militares probablemente) disposiciones fundadas en documentos oficiales mantenidos secretos. El asunto es efectivamente grave, pues que una divulgación de semejante género puede traer serias consecuencias en el éxito de una campaña; es casi un acto de traición, y en todas partes menos que en Inglaterra nadie se admiraría de ver castigar, hasta con severidad, á un periódico que solicita de los encargados oficiales de los secretos de Estado que le faciliten gratis ó no secretos confidenciales al honor de su profesión.

Mas, hace tanto tiempo que se está acostumbrado á ver que la prensa todo lo sabe y todo lo dice, que la conciencia pública tiene para sus indiscreciones una indulgencia que raya en admiración.

Tienen tales indiscreciones serios inconvenientes y tal vez se reconocerá la necesidad de establecer en tiempo de guerra y desde el principio de la campaña la censura previa que con tanta frecuencia se ha criticado, aun cuando se pedía con ardor al tratarse de otros países.

Escriben de Praga á «Paris Nouvelle»:

«El conde Enrique Taaffe, hijo del ex-presidente del Consejo de ministros de Austria, que fué amigo íntimo del Emperador Francisco José I, ha querido publicar las Memorias y toda la interesante correspondencia de su padre,

quien por espacio de trece años gobernó en Austria.

Los «Narodni Noviny» hace saber que las Memorias han sufrido la censura del gobierno vienés.

Se han suprimido los párrafos dirigidos contra la política de Bismarck y de los Emperadores de Alemania, de quienes el ex-ministro fué siempre enemigo declarado.

Como el conde Enrique Taaffe no consistiese en esta mutilación y pidiese las memorias de su padre, el gobierno le ha contestado, según parece, que los manuscritos no se devuelven nunca. Este asunto causa viva impresión, pues que el conde lo ha llevado á los tribunales.

Subvencionado por el periódico «Le Matin», de París, que quería averiguar el modo mas rápido de dar la vuelta al mundo ha cumplido el encargo el notable periodista francés Gaston Stiegler, quien ha rodeado el globo terráqueo recorriendo la friolera de 34.448 kilómetros en 63 días, 10 horas y 20 minutos, venciendo el record de Phileas Fogg, que empujado por Julio Verne, hizo aquella proeza en 80 días.

«Le Matin», con una delicadeza que le honra y es su característica, entona himnos de alabanza al gran novelista Julio Verne y declara que á pesar de haber vencido Gaston Stiegler el record del héroe verneriano Phileas Fogg, toda la honra del vencimiento corresponde sin embargo al gran escritor que con su preciosa obra «La vuelta al mundo en 80 días», no solo excitó en el mundo el deseo de probar un viaje tan atrevido como curioso si que también traza en la misma, por decirlo así, un excelente itinerario que sería siempre el mejor a no haberse, desde que se escribió la citada obra, construido el gran ferrocarril transiberiano.

Al celebrarse en Carlsbad el concierto de la Sociedad coral «Techeque», de Paiseu, Bohemia, se reunió frente al salón de conciertos una masa enorme de gente de todas clases, pero entre la que abundaban los alemanes y austriacos, que después de varios gritos de «Muera el Austria» lanzaron los de «Viva Prusia», hasta que intervino la policía y disolvió á los manifestantes. Este hecho ha causado en Austria hondísima sensación.

Por fin se ha decidido el Estado Mayor general francés por la batería de cuatro piezas en la artillería de campaña, con tres carros de municiones por pieza. El número de disparos para cada una será de 312; total, 1.248 por batería.

El ministro de la Guerra francés propone en el presupuesto para 1902 un aumento de sueldo para los tenientes que lleven mas de siete años de antigüedad en su empleo. Cobran hoy 2.610 francos y cobrarán 3.000.

En España los primeros tenientes perciben 2.250 en los institutos á pie, y 2.400 en los montados, y á los doce años de efectividad cobran seiscientas pesetas mas de gratificación.

En lo sucesivo, las Compañías y secciones de ciclistas franceses irán afectas á la Caballería, pero constituyendo una especie de Infantería montada, utilizable en los reconocimientos y pronta á cambiar rápidamente de situación y objetivo, merced á su gran movilidad.

Se ha publicado una circular sobre la instrucción de dichas Compañías, de las cuales hay ya cuatro: una en Sedan, de 150 hombres; otra en Reims, con igual fuerza, y dos que ahora se crean para los regimientos números 132 y 147, con nueve suboficiales, 10 cabos y 156 soldados, entre ellos algunos mecánicos.

El 6.º batallón y el 6.º regimiento de Ingenieros que guarnecen á Verdún y Angers han recibido orden de organizar cada uno de ellos una sección de 30 zapadores-ciclistas.

El Gobierno francés se propone segregarse el mando de la isla de Córcega del décimo quinto cuerpo (Marsella), y disponer que el regimiento que la guarnece sea fijo en ella.

En las próximas maniobras francesas se alquilarán automóviles á los particulares, por el Estado Mayor, abonándose diariamente ocho francos por los motociclos, 12 por los carruajes pequeños y 20 por los de ocho ó mas caballos de fuerza.

En Francia se ha decidido que los llamamientos de reservistas á las filas se hagan por medio de una tarjeta postal doble, hecha con arreglo á un modelo uniforme, la cual se les enviará directamente por correo á sus domicilios.

En el anverso va la dirección y una advertencia á los empleados de Correos, para que la devuelvan si el individuo está ausente; en el reverso la orden de llamada, y pase para el ferrocarril en tarifa reducida. Además un trozo de la tarjeta sirve de recibo y es devuelto al jefe de la zona militar, firmado por el reservista.

Todas estas tarjetas y recibos tienen franquicia postal. Los reservistas están obligados á indicar todos sus cambios de residencia á los jefes de las zonas.

En breve serán botados al agua en Francia 4 acorazados, 14 cruceros protegidos, 24 destroyers, 28 torpederos y 25 submarinos; total, 95 buques. En 1902 comenzará la construcción de otros 69.

Dice un periódico de Moscu que al abandonar el lecho Tolstoi, de su grave dolencia, ha comunicado á varios amigos sus impresiones de enfermo.

He aquí las palabras del autor de la «Sonata á Kreutzer»:

«Apenas reconocía á las personas que me rodeaban. Parecíame que me deslizaba, dulce y rápidamente, como por un plano inclinado, y que iba penetrando en una región de delicias.

Al recobrar la salud veo con pena que aún tendré necesidad de atravesar los pantanos infectos de la tierra. Creedme que echo de menos aquel delicioso estado, aquel vagar entre este mundo y el otro. Quizá escriba algo sobre esas impresiones, para hacer comprender á la humanidad que la muerte no es tan terrible como se cree, que existe otra vida mucho mejor que la terrena».

El periódico socialista «Verwaerts», de Berlín, que suele estar bien informado de los asuntos de la Corte prusiana, anuncia que el Emperador Guillermo II acaba de terminar un estudio acerca de la toma de Ta-Ku por las tropas europeas.

La obra consta de 250 páginas y ofrece la circunstancia curiosa de haber si-

do ilustrada por el Kaiser, quien, como nadie ignora, es un experto dibujante.

Los primeros ejemplares del libro están destinados por su augusto autor á los Soberanos de las Naciones que tomaron parte en la expedición á China y á los generales que mandaron las fuerzas internacionales.

No se conoce aún la fecha en que será puesta en venta la mencionada obra.

El Ayuntamiento de Newport (Estados Unidos) se hallaba celebrando sesión el martes de la última semana, cuando, de improviso, penetró por una de las ventanas del edificio una granada de grueso calibre, que hizo explosión al chocar con la pared opuesta.

Milagrosamente no ocurrió una catástrofe, limitándose los daños á unos cuantos espejos y muebles rotos por los fragmentos del proyectil.

Procedióse sin pérdida de tiempo á averiguar el origen del bombardeo, poniéndose en claro que la granada procedía del acorazado «Kearsage», que estaba haciendo ejercicios de tiro al blanco en la costa inmediata.

Las autoridades de Marina entablaron en el acto la oportuna sumaria para depurar las responsabilidades del accidente.

Ha cesado la huelga de los obreros empleados en las fábricas de tabacos del reino de Italia.

También han abierto de nuevo sus puertas las dos fábricas particulares que hay en Florencia.

Los fumadores italianos están de enhorabuena, pues empezaba á escasear mucho aquella aromática hoja tan necesaria á la vida... para los fumadores (se entiende).

Desde hace algún tiempo viene gestionando la Cámara de Comercio de Marsella que el Gobierno declare franco dicho puerto.

Según recientes noticias, la citada Cámara ha activado sus trabajos en el sentido á que hacemos referencia, y ha encargado á uno de sus miembros para que, de acuerdo con el Ayuntamiento, estudie la inmediata creación de una «zona neutral», con objeto de que Marsella pueda luchar ventajosamente con Barcelona.

Leemos en la prensa italiana que el domingo 21 de Julio último, á las doce de la noche próximamente, intentó suicidarse en Montevideo la actriz italiana Gina Favre.

La joven artista se encerró en su habitación de la casa número 133 de la calle del Rincon, encendió un brasero de carbon y se echó en la cama.

Afortunadamente, una media hora después, la dueña de la casa entró en la habitación de la Favre, y sintiéndose aturdida por el ácido carbónico que llenaba la estancia, abrió rápidamente la ventana y consiguió salvar á la suicida.

Sobre el escritorio se encontraron dos cartas; una dirigida al actor Paladini, director de la compañía La Guardia, y otra á la familia de la actriz, que se halla en Italia.

Los motivos que impulsaron á la joven y hermosa actriz á atentar contra su vida son de carácter íntimo, contrariedades amorosas, y tienen relación con un violento alternado que tuvo hace días la Favre con Paladini.

MEMORIA

De «The Times», de Londres, correspondiente al 26 de Julio último, traducimos lo siguiente:

«Menorca.—El Vice Cónsul de S. M. Británica en Mahon, en su última memoria sobre el comercio, industria y agricultura en Menorca, dirigida al Foreign Office (ministerio de relaciones exteriores), llama la atención de los fabricantes de pieles del Reino Unido sobre la importancia que tiene el negocio de dicho artículo en aquella isla. El valor de las pieles introducidas en Menorca durante el año último se calculó en 83.087 libras esterlinas (unos 2 millones 800.000 pesetas). La mayor parte de dichas pieles fueron importadas de los Estados Unidos, Francia y Alemania, no habiendo contribuido Inglaterra en lo mas mínimo á la expresada cifra. La principal industria de la isla es la fabricación de calzado, la cual fué muy próspera el pasado año, debido á los grandes pedidos que se hicieron de Cuba. Otra industria que ha alcanzado gran desarrollo en Menorca es la fabricación de monederos de plata, en la cual hallan ocupacion unas 450 personas. Dichos monederos son exportados á todos los países de Europa y algunos puntos de América».

Esta madrugada ha abandonado las aguas de nuestro puerto, el acorazado «Carlos V» en dirección á Cádiz, para incorporarse á los demás buques que forman la escuadra; debiendo marchar ésta para evolucionar en el mar Cantábrico, y ser revista por SS. MM.

El día 12 del actual termina el plazo señalado para acudir á contrastar las pesas y medidas en este término municipal, pasado dicho plazo, la contrastación se verificará á domicilio, importando el doble del precio que actualmente se exige.

El próximo domingo celebra el pueblo de Alayor la fiesta cívico-religiosa en obsequio á la festividad de San Lorenzo que la Iglesia le dedica el sábado próximo.

AVISO AL COMERCIO

Se participa á los señores cargadores que la polacra-goleta ANITA, al mando de su patron D. José Guerrero, se halla en Barcelona á la carga para ésta.

Para informes y demás dirigirse en Barcelona á los Sres. Moll y Corominas en liquidacion, Aneha, 51; en Mahon, D. Miguel Estela Thomás.

El ministro de la Guerra ha ordenado que se incorporen á los cuerpos los sargentos que desempeñen destinos de escribientes ú otros análogos, á excepción de los empleados en las comisiones liquidadoras.

En las oficinas militares en que hagan falta escribientes, se nombrarán temporeros de la clase de paisanos, dándose la preferencia á los licenciados cabos del ejército.

En un caso particular, el ministro de la Guerra, con informe favorable del Consejo Supremo, ha resuelto que los militares, aunque sean menores de edad tienen capacidad, legal para solicitar personalmente cuanto les corresponda, en asuntos que entran en la competencia del ramo de Guerra.

Esta disposición, de carácter general, se funda en que los militares en cuanto á tales se consideran emancipados de la patria potestad.

El próximo domingo á las diez de la mañana el Excmo. Sr. Obispo, administrará el Sacramento de la Confirmacion en la parroquial iglesia de Villa Carlos.

La revista de la Cámara de Comercio española en Tángor, dice que el Sultan de Marruecos ha dispuesto que se autorice la exportacion por los puertos habilitados al comercio de trigo y cebada durante seis meses, á contar desde el primero de Jumada, primero del año actual, hasta fines del de Shual siguiente, mediante el abono en aduanas de los derechos de 15 reales vellon por fanega de trigo y seis por la de cebada para su exportacion.

Por consiguiente, queda autorizada la exportacion de trigo y cebada durante el término de seis meses árabes, ó sea desde el 15 de agosto de 1901 al 8 de febrero de 1902.

El día 15 del actual, festividad de la Asuncion de Ntra. Sra. Titular de la parroquia matriz de Santa María de esta ciudad, el Excmo. é Ilmo. Sr. Prelado Diocesano, se dignará dejar oír su autorizada y elocuente voz desde la Catedral del Espíritu Santo en la misa mayor solemne que se celebrará en dicha iglesia; y oficiará de pontifical en la procesion que anualmente celebra la propia iglesia parroquial por la tarde del indicado día.

D. Antonio Gomez Cruells y otros vecinos de esta ciudad, han elevado al Excmo. Sr. Ministro de la Gobernacion, el recurso dealzada interpuesto por los mismos contra la providencia del Gobierno civil de la Provincia, confirmando un acuerdo del Ayuntamiento de Ferrerías, por el que se les prevenia dejara desde luego expedido el atajo ó camino que comunica con el término municipal, de dicho pueblo y el de Mercadal, por terrenos de San Antonio, Son Rubí y Son Juan de Serra, pertenecientes á los recurrentes.

Véase en 4.ª plana.

Telegramas

El Bien Público

(No se permite su reproducción en esta Ciudad)

Madrid 7. Telegramas oficiales dicen que en el meeting que se ha celebrado en Elda, (Valencia), los oradores protestaron de los sucesos, ocurridos en Coruña.

Madrid 7. De Londres Telegrafian que la Cámara de los Comunes ha aprobado un nuevo empréstito para atender á los gastos de la guerra contra el Transvaal.

Madrid 7. San Sebastián.—SS. MM. saldrán en el «Giraldá» á esperar al «Pelayo».

El contralmirante Sr. Cámara, en breve regresará á Ferrol, volviendo pocos días despues con los demás buques que han de componer la escuadra.

Telegramas de «La Marítima»,

Palma 7. «Menorquín» fondeado á las cuatro y media sin novedad.—Cabot.

SEMAFORO OFICIAL

Vigía de Bajoli 7.—8 m. Barómetro 756.9; viento NE. calmoso; mar llana; cielo aclarado; horizontes limitados por bruma.

DEL EXTRANJERO

Ha sido asesinado por unos desconocidos en Dibra el general otomano Nouri Bey, ayudante del Sultán turco, que viajaba con una comision confidencial de su soberano para el gobernador de la Albania.

Créese generalmente que este asesinato es el prelude de gravísimos sucesos que ocurrirán en breve en la península de los Balkanes.

Para restablecer el orden, caso de alterarse, ha nombrado el Sultán comisario imperial en Albania á Suleiman Baja, quien ha salido ya para aquel país al frente de cuatro batallones de infantería.

En el distrito de Kolochin sigue la policia turca registrando en busca de armas que se suponen escondidas en las casas de los servios. Tres de éstos armados de carabinas y revolvers, han pasado la frontera para incitar á sus compatriotas súbditos turcos á la rebelion. Rodeados por la policia otomana, contestaron á la orden de rendirse abriendo el fuego, mientras trataban de huir. Fueron, sin embargo, arrestados al poco rato y serán, á lo que se cree, pasados por las armas.

En todo el distrito de Kolochin estallará pronto una insurreccion de albaneses é inmigrantes servios y habrá mucha sangre, porque el Sultán ha resuelto tomar con los insurrectos las medidas más severas de represion.

En presencia de gran número de sabios de los diferentes institutos de Praga, el martes de la pasada semana fueron depositados en un nuevo féretro de metal para colocarlos en una sepultura de la iglesia de Tyn, los restos mortales del gran astrónomo danés Tycho Brahé.

Asistió á la ceremonia una comision de la Universidad de Copenhagen.

El decano del cuerpo diplomático en China ha participado oficialmente á los plenipotenciarios chinos que las potencias had llegado á un acuerdo definitivo sobre la cuestion de indemnizacion.

Se ha dicho ya la cuantía de esta indemnizacion: 450 millones de tael kankouan, pagaderos en oro, corriendo los intereses desde 1.º de Abril de 1901 con el 4 por 100 y amortizacion.

M. Rockhill ha manifestado á Washington que el interés del empréstito por la indemnizacion china principiará á correr desde el 1.º de Julio. Sera pagadero por trimestres, venciendo el primer plazo el 1.º de Enero de 1902.

La China no tendrá que efectuar el primer pago de indemnizacion hasta pasados tres años.

Los fondos que se han de satisfacer á cuenta de la indemnizacion y del interés los recaudará la comision financiera de Shanghai que hará el repartio entre las potencias.

Según el «Times», la nota del decano del cuerpo diplomático dice que se asignan como ingresos:

- 1.º El excedente de las aduanas marítimas, que se aumentará elevando la tarifa actual sobre las importaciones marítimas á 5 por 100 y haciendo efectiva esta tarifa sobre los artículos que no están gravados actualmente con ningún derecho, salvo ciertas escepciones que se harán saber mas tarde.
2.º Los ingresos de las aduanas indígenas sometidas á la administracion de las aduanas marítimas imperiales.
3.º Los ingresos provenientes de la gabela, á escepcion de los fondos ya asignados á otros empréstitos extranjeros.

El aumento de las aduanas actuales sobre las importaciones hasta 5 por 100 efectivos, depende de dos condiciones: 1.º Transformacion de derechos actuales—ad valorem—sobre las importaciones en derechos especificados, debiéndose nombrar á este efecto una comision internacional; 2.º Mejoras que deben hacerse en los rios Pei Hó y Shanghai con participacion financiera de los chinos. La nota termina diciendo que mas adelante se publicarán otros pormenores.

MATADERO

Reses cortadas los dias que á continuacion se espresan, con su peso y procedencia:

Dia 1.º Agosto.—1 vaca, 163 kilos, Cutaina Gran (Alayor); 1 ternero, 125, se Bufera (Fornells); 1 id., 120, id.; 1 id., 130, St Antoni; 1 ternera, 102, id.; 1 id., 76, Murellet; 1 carnero, 15, St Antoni; 1 id. y 4 cabras, 53, el primero de Bin-e-fua se Torra y las últimas de José Pons, y 1 carnero y 2 cabras, 27, el primero de Cutaina Gran y las últimas de Llinarix (Mercadal)

Dia 2.—1 vaca, 188 kilos, Mungafra Nou; 1 ternero, 103, se Buval Nova; 1 id., 121, son Putx (Alayor); 1 id., 116, se Bufera (Fornells); 1 id., 137, estancia del señor Albertí (Alayor); 1 ternera, 147, Juan Serra (id.); 1 carnero, 6, propio; 3 id., 50, Palma; 1 id., 13, St Antoni; 2 id., 31, se Cavelleria (Mercadal), y 1 cabra, 6, Llinarix (Mercadal).

Dia 3.—1 buey, 379 kilos, Biniet de don Antonio; 1 vaca, 175, noria del Sr. Salas; 1 ternero, 96, Tirant Vey (Mercadal); 1 id., 101, Juan Mercadal (Alayor); 1 id., 109, Turneltí de D. Jaime Orfila; 1 ternera, 181, Binlay Nou; 1 id., 130, Sta. Medrona; 3 carneros, 27, St Antoni; 3 id., 43, Palma; 2 id., 24, se Cavelleria (Mercadal); 1 id., 15, Addabús, y 4 cabras, 38, estancia Calarix (Mercadal).

Dia 4.—1 vaca, 183 kilos, son Costa (Alayor); 1 ternero, 92, Alfuri de Dalt (Ferrerri); 1 id., 94, Addabús Nou; 1 id., 159, Binimesch (Alayor); 1 ternera, 165, estancia Ramblas (Mercadal); 1 id., 96, St. Refel (Alayor); 2 carneros, 27, Cutaina Gran; 2 id., 33, Palma, y 3 cabras, 47, estancia Calarix (Mercadal).

Dia 5.—1 vaca, 126 kilos, Sta. Rita; 1 ternero, 139, Sta. Ularia (Mercadal); 1 id., 100, Binideufa (id.); 1 id., 97, id.; 3 carneros, 40, Palma; 2 id., 20, uno de Cutaina Gran y otro de se Canova (Mercadal), y 2 cabras, 29, Binideufa (id.).

Movimiento del Puerto

Salidos el 7
Para Cadiz, crucero protegido español «Carlos V», con 589 tripulantes, al mando del capitán de fragata D. Carlos Buizen

Cotizacion oficial

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Madrid 6-4 t., 4 por ciento interior, Item Exterior, Idem Amortizable, Carpeta provisional amort, Billetes Hip. Cuba, 86, Idem id. del go, Acciones Banco España, Comp. Arrend. Tabacos, Aduanas, Filipinas, Berlín, París á la vista, Londres á la vista, Idem á 80 dias vista, Idem á 90 id. id.

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy —Stos. Cayetano fundador y Alberto de Sicilia.
Santo de mañana —Stos. Ciríaco patron de Ibiza y Emiliano confesor.
Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra Sra de los Dolores en Santa María.

LA CATALANA

Compañía Española de Seguros contra incendios y explosiones

A PRIMA FIJA

Treinticinco años de existencia

DOMICILIO SOCIAL: Dormitorio de San Francisco, 5, Barcelona. (Edificio de su propiedad)

Garantías: Pesetas 17.415,000

DIRECCION: Sr. D. Fernando de Delás y de Falpi, propietario.—Sr. D. José M.ª de Delás y Miralles, propietario.

Esta Compañía, creada exclusivamente con capitales españoles, ha merecido y goza de la mayor confianza en el país por la doble garantía que ofrecen su capital social y reservas, invertidas en su mayor parte en magníficos edificios situados en las principales calles de Barcelona, y la respetabilidad de las personas que la constituyen.

Comprueba el desarrollo que han obtenido los capitales asegurados, pues en 31 Diciembre de 1899 se elevan á la suma de Ptas. 935.921.720.18, así como los 5487 siniestros satisfechos, cuyo total importa la respetable suma de Ptas. 6.977.727.25.

Asegura todas las propiedades, muebles é inmuebles que pueden perecer bajo la acción del fuego, así como los estragos causados por la caída del rayo y las explosiones, de cualquier naturaleza que sean.

En caso de siniestro, los perjuicios se fijan, previa declaración á la Compañía, por convenio con el asegurado ó por una peritacion extra-judicial, sin otra formalidad alguna, y su importe se paga al contado sin deduccion de ninguna clase.

Ofréce á los asegurados, sobre otras compañías de su clase, la ventaja de que cualquier cuestion que surgiera del contrato se resuelve en España sin tener que someter á los centros del extranjero las soluciones que se adopten, ni sujetar á las leyes de otros países ni á los conceptos internacionales las reclamaciones que procedan en su caso, sino que los asegurados tienen la inestimable facilidad de entenderse, en todo caso, con la Direccion general de la Compañía y llegar á un acuerdo en las cuestiones de mas difícil interpretacion

Sub-Director en la isla de Menorca: D. Pascual José Hernandez Deyá 7, Mahón.

ZÜRICH

COMPANÍA GENERAL DE SEGUROS CONTRA LOS ACCIDENTES Y LA RESPONSABILIDAD CIVIL

Fundada en 1872 y domiciliada en Zürich —Suiza—

Autorizada en España por Real Decreto de 27 de Mayo de 1901 y garantizada con el depósito de 250.000 pesetas.

Capital social (215 pagados é integrados, 515 en obligaciones de los accionistas) Francos 5.000.000'00

Reservas Francos 16.000.000'00

Indemnizaciones pagadas hasta fines de 1900 66.888.005'02

Seguros colectivos contra los accidentes del trabajo. Seguros individuales contra toda clase de accidentes.

Seguros de viajes por mar y por tierra. Seguros con prima única y valederos por toda la vida contra los accidentes de los viajes.

Seguros de la responsabilidad civil respecto de terceros.

AGENTE GENERAL EN ESPAÑA D. Emilio Gaissert, Princesa, 31, Barcelona.

AGENTE EN MAHON D. Antonio J. Fornaris.

Imprenta de M. Parpal, Bastion, 39.—Mahon.

ANTIRREUMÁTICO GRAU



CURACION RADICAL DE LOS DOLORES REUMÁTICOS. Eficaz medicamento para la curacion radical de los mismos, sea cual fuere la forma en que se presenten, como articular, inflamatorio, gota, etc., etc.

Precio, Poción Ptas. 5.—Linimento 2'50

Farmacia Especial de YNGLADA GRAU, 4, Asalto, 4, BARCELONA. En MAHON principales farmacias